
台認「九二共識」
晤台縣市長參訪團 強調堅決反對任何形式「台獨」
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俞正聲首先向參訪團一行表示歡迎，
對台灣縣市長參訪團在台海局勢發

生重大變化的新形勢下，一如既往堅持
「九二共識」政治基礎，積極推動兩岸
縣市交流，努力維護和促進兩岸關係和
平發展表示讚賞。

台新當局拒「九二共識」釀惡果
俞正聲指出，今年5月以來，由於台灣
新執政當局拒絕承認「九二共識」、不認
同兩岸同屬一中，破壞了兩岸關係和平發
展的政治基礎，致使兩岸雙方政治互信喪
失，兩岸關係和平發展成果遭損毀，制度
化交往機制停擺，持續8年的兩岸關係和

平發展良好勢頭受到嚴重衝擊，兩岸同胞
尤其是台灣同胞的切身利益受到損害。這
是兩岸同胞都不願意看到的局面。
俞正聲強調，面對新形勢，我們的對台
方針政策不會改變。一是堅持體現一個中國
原則的「九二共識」立場不會改變。不管是
哪個政黨、團體或是個人對「九二共識」作
出什麼解釋，都不能否認其歷史事實，不能
改變其兩岸同屬一中的核心意涵。在這一點
上，我們的標準和態度始終如一。只要台灣
當局回到這一立場上來，兩岸制度化交往即
可恢復。二是堅決反對任何形式的「台
獨」，堅決維護國家主權和領土完整的立場
不會改變。我們絕不容忍任何人、以任何形

式進行「台獨」分裂活動。無論是搞「激進
台獨」，還是改頭換面搞漸進、柔性「台
獨」，結果都只能是失敗一途。三是推進兩
岸各領域交流合作，為兩岸同胞謀福祉的決
心和誠意不會改變。

形勢越複雜兩岸越需加強交流
俞正聲指出，兩岸關係形勢越複雜，

越需要加強兩岸各領域交流。不管台灣
哪個縣市，只要對兩岸關係和縣市交流
的性質有正確認知，願意為增進兩岸同
胞福祉和親情貢獻心力，我們都持積極
態度。兩岸縣市交流要為維護和促進兩
岸關係和平發展大局服務，努力增進兩

岸同胞福祉，持續密切兩岸同胞感情。
要通過兩岸縣市交流，為兩岸基層民眾
交流往來牽線搭橋，開通渠道，建立機
制，不斷融洽同胞感情。台灣各縣市可
以根據自身情況和需求，同大陸各地加
強交流合作，充分利用大陸的資源和市
場，造福地方民眾。
俞正聲表示，希望兩岸同胞堅定信

心、排除干擾，精心呵護得之不易的兩
岸關係和平發展成果，攜手建設好兩岸
命運共同體。
來訪的台灣縣市長表示，希望兩岸在

「九二共識」基礎上繼續推進各領域交
流，實現互利雙贏。
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香港文匯報訊 據中央社報
道，為讓師生、校友與民眾
了解清華大學「永遠的校
長」梅貽琦，台灣清華校方
邀請大陸四川傳媒學院師生
來台，於22、23日演出話劇
《一代斯文》，免費索票入
場。
台灣清華表示，梅貽琦為

清華第一屆選派赴美的留學生，回國後執教清華，
1931年出任清華校長。1949年後，他帶着庚子賠款
的退款孳息成立的清華基金，於1956年在新竹建立

台灣清華大學，一直到73歲時在校長任內去世。
台灣清華指出，話劇《一代斯文》由四川傳媒學
院編導與戲文系師生創作、編劇、導演，自前年在該
校首演以來，已在對岸的成都、上海、深圳、北京等
多個城市演出數十場，大受好評，讓新竹清華校友十
分感動，積極促成此劇來台演出。
台灣清華表示，話劇《一代斯文》由知名編劇、
戲劇導演李佳木執導，講述1937年七七事變後，梅
貽琦組織清華師生共同籌設西南聯大，在對日抗戰的
艱難歲月依舊堅持人格教育、學術自由與教授治校的
故事，刻畫他的大公無私、儉樸廉潔、對學生的關懷
愛護及知識分子的風骨。
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香港文匯報訊 據中評社報道，國台辦
主任張志軍昨天上午在中環假日酒店三
層宴會廳會見台灣縣市長參訪團。張志
軍表示，面對兩岸新形勢，大陸方面將
會繼續堅持「九二共識」政治基礎，堅
決反對和遏制「台獨」，推動包括兩岸
縣市長交流在內的各領域交流合作。

續推動兩岸交流合作
張志軍表示，多年來各位一直在堅持

「九二共識」，推動兩岸縣市交流和維
護兩岸關係和平發展、增進兩岸同胞的
福祉，作了大量的貢獻。對此，我們表
示讚賞和肯定。
張志軍說，我們都知道，兩岸的縣市

交流是兩岸交流合作的重要一部分。在
推進兩岸關係和平發展，促進兩岸同胞
福祉方面，具有重要的作用。我們非常

重視各位今天的來訪。
張志軍表示，今年5月以來，由於台灣

的新任執政當局拒絕承認「九二共
識」、不認同「兩岸同屬一中」，造成
持續八年的兩岸關係和平發展勢頭受到
了嚴重衝擊。兩岸交流合作包括兩岸的
地方交流也受到了影響，兩岸同胞特別
台灣同胞的利益嚴重受損，這是大家所
不願意看到的。

縣市長盼重啟正向互動
張志軍說，面對這樣的新形勢，大陸

方面將會繼續堅持「九二共識」的政治
基礎，堅決反對和遏制「台獨」，推動
包括兩岸縣市長交流在內的各領域交流
合作，解決兩岸同胞的實際問題，促進
兩岸經濟社會共同發展。我們也希望借
助這個機會就兩岸開展縣市交流和維護

兩岸關係和平發展進行坦誠深入交談。
苗栗縣縣長徐耀昌作為參訪團代表首

先發言表示，此次台灣八縣市長來訪，
是新政府上任以來的新突破，希望重啟
兩岸正向互動及良善的交流，一同攜手
開闢未來。
在昨天的見面會上，除了國台辦官

員，國台辦還特別邀請了商務部、國家
旅遊局、供銷總社等部門參加會談。

應北京市台辦邀請，由花蓮縣長傅崑
萁、新竹縣長邱鏡淳、苗栗縣長徐耀
昌、連江縣長劉增應、南投縣長林明
溱、台東縣副縣長陳金虎、金門縣副縣
長吳成典和新北市副市長葉惠青等八位
縣市首長組成的參訪團，就經濟、文
化、旅遊等領域交流合作，與大陸方面
進行探討。參訪團部分成員還將赴其他
省市參訪交流。

兩岸清華永遠校長 梅貽琦一生再現舞台
香港文匯報訊 綜合媒體報道，由台灣八位縣市長
組成的參訪團訪問北京並取得成果。兩岸知名學者昨
日受訪時對當前局勢下跨出的重要一步表達敬佩，也
認為大陸方面當天公佈的新措施是視各縣市對兩岸關
係性質的認知採取了差別性措施。
中共中央政治局常委、全國政協主席俞正聲昨日會
見參訪團時表示，不管是台灣哪個縣市，只要對兩岸
關係和縣市交流的性質有正確認知，願意為增進兩岸
同胞福祉和親情貢獻心力，大陸方面都持積極態度。
此後，國台辦公佈了面向這八個縣市的「歡迎並支持
來大陸舉辦農特產品展銷推介活動」等八項措施。
台灣學者、政治大學國關中心教授湯紹成接受中新
社記者電話採訪時表示，這八位縣市長有遠見、勇

氣，在當前局面下跨出今天這一步，對於相關縣市開
展兩岸旅遊、農特產採購等相關產業交流合作有非常
正面的效果。台灣其他縣市負責人若不認同「九二共
識」，勢必與前者的民生經濟形成反差，必定在民眾
當中造成回響。

台當局：助雙方了解是好事
據中央社報道，八名台灣縣市首長赴陸招攬觀

光，台灣「總統府」發言人黃重諺昨天表示，真正有
意義的交流，不需要有前提，這樣才能增進彼此真正
的相互了解；而維持兩岸間的和平穩定，是雙方共同
的責任，「總統府」認為只要有助於增進雙方互相了
解，都是好事，都應該去做。

台學者：陸方採差別性對台措施

香港文匯報訊 據新華社報道，國台
辦發言人馬曉光昨日表示，大陸方面
將採取八方面措施推動與台灣八縣市
交流。

推動陸企洽商農特產品採購
馬曉光說，國台辦主任張志軍昨日上
午在北京與新北市、新竹縣、苗栗縣、
南投縣、花蓮縣、台東縣、金門縣、連
江縣等八個縣市組成的台灣縣市長參訪
團舉行座談，就新形勢下推進兩岸縣市

交流等交換意見。八位台灣縣市長表示
將繼續堅持「九二共識」，努力維護兩
岸關係和平發展成果，推動包括兩岸
縣市交流在內的各領域交流合作。他
們就推動所在縣市同大陸的交流合作
提出建議。為此，大陸方面將推動採取
以下措施：
一、歡迎並支持台灣八縣市來大陸舉

辦農特產品展銷推介活動。
二、推動大陸相關企業赴台灣八縣市

考察、洽商農特產品採購事宜。

三、樂見並支持台灣八縣市組成旅遊
促進聯盟，聯合設計旅遊產品，與大陸
各地旅遊主管部門建立聯繫窗口，來大
陸舉辦旅遊推介活動。

加強多項產業合作和人文交流
四、積極推動大陸有關部門和城市與

台灣八縣市加強綠色產業、高科技產
業、智慧城市等領域交流合作。
五、鼓勵和支持大陸有關部門和城市

與台灣八縣市積極加強文化、人文等交

流，並推動兩岸文化創意產業合作。
六、促進和擴大大陸有關部門和城市

與台灣八縣市青年的交流溝通，為台灣
青年來大陸實習、就業、創業提供便
利，創造有利條件。
七、進一步擴大福建沿海地區與金

門、馬祖的經貿和人員往來規模。
八、支持大陸有關部門和地方與台

灣八縣市加強聯繫，擴大交流，提升
合作水準，解決民眾關心的實際問
題。

香港文匯報訊
（記者 葛沖 北
京報道）中共中
央政治局常委、
全國政協主席俞

正聲昨日在北京會見了台灣縣市長參
訪團。知名台灣問題專家、中國社會
科學院台灣研究所研究員王建民向本
報指出，大陸方面借此機會再次傳遞
出的最核心信息是，兩岸交流最關鍵
的還是要有「九二共識」這一政治互
信基礎，沒有「九二共識」就不可能
交流，這是大陸對兩岸關係發展的基
本立場和原則，不能改變。

泛藍縣市長訪陸盼打開局面
此次台灣縣市長參訪團是受北京市

台辦邀請，分別獲得俞正聲和國台辦
主任張志軍會見。王建民認為，這反
映出大陸方面對參訪團的重視，事件
具有非常特別的意義。他說，民進黨
執政後，兩岸關係陷入僵局，特別是
兩岸交流和經濟合作方面都受到很大
影響，並直接衝擊到台灣的經濟發展
及各個行業的利益。在這種情況下，
泛藍的縣市長到訪大陸，希望打開局
面。
俞正聲在會面一開始即對台灣縣市

長參訪團一如既往堅持「九二共識」
政治基礎表示讚賞。王建民說，無論
是俞正聲還是張志軍的講話，傳遞出
的最核心的信息是，兩岸交流最關鍵
的還是要有「九二共識」的政治互信
基礎。他說，兩岸只要有「九二共
識」這一政治基礎，兩岸就可以往
來，就可以合作。

台民眾將看清「台獨」沒出路
王建民認為，蔡英文當局在處理兩岸關係問

題上面臨更大挑戰和壓力；如果蔡英文還不回
到正確的軌道上來，仍不承認「九二共識」，
那麼兩岸關係僵局會依舊，蔡英文執政面臨的
困難和麻煩會更多，她要帶領台灣經濟走出困
境也將是不可能實現的。
王建民指出，目前泛藍在島內政治格局中處

於困境，但很多事實也在證明，綠營執政形勢
更糟，台灣各個行業受損失更大，這會讓台灣
民眾重新去思考，泛藍執政可能對台灣更好一
些，民進黨解決不了台灣問題，「台獨」沒有
出路，民進黨執政只會令台灣衰落更快，島內
利益受到的損失會更大。王建民相信，未來泛
藍執政仍有機會。
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張志軍晤參訪團 三提「九二共識」

大陸八措施推動與台八縣市交流
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